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Mittwoch, 30. September 2020 

14:30 Uhr (öffentlich) 
Infostand #ansprechbar 
Mein Team und ich stehen Ihnen für Fragen, Wünsche und 
 Anregungen zur Verfügung. 

Kottbusser Damm/ Ecke Weserstraße, 10967 Berlin 
 

16:00 Uhr (nicht öffentlich) 
Fachgespräch: „Zukunft des Verkehrs in Nord-Neukölln unter 
Berücksichtigung einer Umgestaltung des Hermannplatz“ 
Ich unterhalte mich mit Vertreterinnen und Vertretern aus 
 Politik, Verkehr und Wirtschaft über die Pläne, den Hermann-
platz umzugestalten und die Frage, wie dies den Verkehr in 
Nord-Neukölln beeinflussen wird.

20:00 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung / Livestream) 
Podiumsdiskussion: Das neue Karstadt 
Die Zukunft des Karstadt am Hermannplatz, die Zukunft des 
stationären Handels und die Auswirkungen der Pandemie 
auf die Wirtschaft in Neukölln und Berlin. 
 
Gäste: Regierender Bürgermeister von Berlin Michael Müller, 
Bezirksbürgermeister von Neukölln Martin Hikel, CEO Signa 
Deutschland Timo Herzberg, Hauptgeschäftsführer des Han-
delsverbandes Berlin-Brandenburg e.V.  Nils Busch-Petersen, 
Vorsitzender des Betriebsrat Karstadt Hermannplatz Ulrich 
Wiegard 
 
Moderation: Nicola Böcker-Giannini, MdA 
Die Teilnahme an der Veranstaltung vor Ort ist wegen des 
 Corona-Virus nur begrenzt möglich. Wir bitten deshalb um 
Anmeldung per E-Mail unter:  
nicola.boecker-giannini@spd.parlament-berlin.de.  
Sie erhalten von uns eine Einlassbestätigung. 
 
Interaktiver Livestream: www.boecker-giannini.de



Fraktion vor Ort in 
Neukölln 
 
Liebe Nachbarinnen und 
 Nachbarn, 
 
seit März 2018 bin ich Ihre SPD- 
 Abgeordnete für Neukölln und   
vertrete Ihre Interessen im 
 Abgeordnetenhaus von Berlin. 
 
Einer der markantesten Plätze in unse-
rem Kiez ist der  Hermannplatz. Als Marktplatz und Verkehrs-
knoten, mit seinen U-Bahnlinien und Busverbindungen, dient 
er vielen von uns als zentraler Anlaufpunkt. Auch das große 
Karstadtwarenhaus an der Grenze zwischen Kreuzberg und 
Neukölln wird als Einkaufsmöglichkeit im Kiez geschätzt.   
 
Mit der Coronapandemie und der daraus resultierenden wirt-
schaftlichen Krise plant die Signa Holding, einige ihrer Galeria 
Karstadt Kaufhof-Filialen zu schließen. Der Kahlschlag fällt in 
Berlin jedoch weniger dramatisch aus als zunächst befürchtet. 
Die Signa Holding und der Senat unter Führung von Michael 
Müller haben sich auf ein umfangreiches Maßnahmenpaket 
verständigt, welches neben Standortgarantien für einige Berli-
ner Häuser auch eine Unterstützung bei den Umbauplänen des 
Gebäudes am Hermannplatz beinhaltet. Gegen die bereits seit 
Januar 2019 bekannten Pläne, die im Zweiten Weltkrieg zer-
störte Fassade inklusive der markanten Türme zu rekonstruie-
ren, gibt es Widerstand. Ich freue mich darauf, an meinem 
Fraktion-vor-Ort-Tag am 30. September 2020 zunächst die 
Frage nach der Zukunft des Verkehrs in Nord-Neukölln und der 
Umgestaltung des  Hermannplatz zu diskutieren und dann mit 
Ihnen in einer  Podiumsdiskussion über die Zukunft des Kar-
stadt am  Hermannplatz zu sprechen. Davor stehen mein Team 
und ich für Diskussionen und Fragen an unserer #ansprechbar 
an der Weser Straße/ Ecke Kottbusser Damm zur Verfügung. 
 
Ich freue mich auf Sie! 
 
 
 
Nicola Böcker-Giannini 

Fo
to

: S
us

ie
 K

no
ll

Fachgespräch: Neue Mobilität am Hermannplatz 

„Zukunft des Verkehrs in Nord-Neukölln unter Berücksich-
tigung einer Umgestaltung des Hermannplatz“ 
Gemeinsam mit meinen Kollegen Tino Schopf (Verkehrspoli-
tischer Sprecher der SPD-Fraktion im Abgeordnetenhaus), 
Marko Preuss (Vorsitzender des Verkehrsausschusses der 
BVV Neukölln) und dem Neuköllner Bezirksbürgermeister 
Martin Hikel setzte ich mich mit Vertretern des Bezirks, des 
Senats, der BVG und der VCDB GmbH zu einem Fachgespräch 
zusammen. Wir wollen uns der Frage widmen, wie sich der 
Verkehr in Nord-Neukölln im Rahmen einer Umgestaltung 
des Hermannplatz verändern wird. 

Podiumsdiskussion: Das neue Karstadt 

„Zur Zukunft des Karstadt am Hermannplatz“  
Für alle Interessierten veranstalte ich eine Podiumsdiskus-
sion rund um die Themen der Zukunft des Karstadt am Her-
mannplatz, des stationären Handels und der Auswirkungen 
der Corona-Pandemie auf die Zukunft der Wirtschaft in 
 Neukölln und Berlin. Gäste sind Michael Müller (Regierender 
Bürgermeister von Berlin), Timo Herzberg (Signa Chief Execu-
tive Officer Deut schland), Nils Busch-Petersen (Geschäfts-
führer des Einzelhandelsverbands Berlin), Ulrich Wiegard 
(Vorsitzender des Betriebsrats Karstadt am Hermannplatz), 
und Martin Hikel (Bezirksbürgermeister Neukölln). Aufgrund 
der aktuellen Hygienebestimmungen ist die Teilnehmerzahl 
vor Ort begrenzt. Die Anmeldung per E-Mail ist für eine Teil-
nahme erforderlich. Darüber hinaus wird die Veranstaltung 
live im Internet gestreamt. Den Link finden Sie am Veranstal-
tungstag auf meiner Homepage (www.boecker-giannini.de). 
Die Teilnahme ist online auch ohne vorherige Anmeldung 
möglich. Per Chat haben Sie auch hier die Möglichkeit, Ihre 
Fragen und Stellungnahmen in die Diskussion einzubringen.

SPD-Fraktion – Wir für Berlin 

Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner, 

 

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metro-

pole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in 

der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der An-

spruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit 

der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persön-

lich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder 

wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und 

Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen. 

 

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berli-

ner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stam-

men aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz 

unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millio-

nen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berli-

nerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss 

bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein 

 größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Inte-

ressen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns 

eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher! 

 

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Ge-

spräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit 

ansprechbar.  

 

Mit herzlichen Grüßen 

 

 

Ihr Raed Saleh 

Fraktionsvorsitzender


